
第 1 份報告寫於 2007/10/26 20:51:52 專題研究時數: 36

標題： 決定參賽、決定主題

內容： 日期：2007/10/19

地點：復旦中學第二電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：經過第一次段考後，我們了解了網頁博覽會，並且研究其主題、類別，

以及歷屆作品的欣賞，而我們在這一次的討論中，所決定的主題是以中壢美

食為主的吃在中壢，並且參加了地方特產特色的類別，我們將在下次的集合

討論隊名、報名和工作分配，並且著手開始尋找店家

在這次的討論中，我們也藉由統籌大家的意見，每個人都彼此討論以及發表

自己的意見，藉此機會認識每一個人，並且凝聚大家的共識，希望在接下來

的時間能好好跟大家和平相處

日期：2007/10/5

地點：復旦中學第二電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：在全體隊員的商討之下，我們決定參加這屆的網界博覽會，而我們因

不了解網界博覽會的來龍去脈，我們這次的任務是要求全部組員，回家上網

了解網界博覽會是如何起源、以及它需要什麼東西，是否決定正式參加等等

問題，並在下次集合討論



第 2 份報告寫於 2007/10/26 21:55:22 專題研究時數: 17

標題： 報名、決定隊名

內容： 日期：2007/10/26

地點：復旦中學第二電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：在上一次的討論中，我們討論的主題暫定為「吃在中壢」，而

我們已經著手開始聯絡各個店家，並且準備訪問，並且預計訪問 50 家

店；而我們今天的討論中，隊名為「美食 walker」，並且完成隊伍報

名的初步程序，我們下一次的討論中，我們會將所訪問的資料整理以

及再聯絡其他店家



第 3 份報告寫於 2007/10/28 18:13:04 專題研究時數: 3

標題： 訪問 歐林鐵板燒

內容： 日期：2007/10/26

訪問時間；8:00~8:40 共 40 分鐘

地點：歐林鐵板燒

人數：2人 羅心怡、吳佩樺

紀錄：羅心怡

內容：我們是星期五晚上約 7點 50 分抵達，由於是第一次訪問，所以

我認為表現並沒有很好。老闆很細心的為我們準備了一些資料，也告

訴我們一些採訪小秘訣，訪談很順利，老闆也很親切隨和，甚至請我

們吃部分餐點。



第 4 份報告寫於 2007/11/01 14:07:37 專題研究時數: 4

標題： 訪問 高記粉圓

內容： 日期：2007/10/27

訪問時間；1:30~4:30

地點：高記粉圓

人數：3人 吳佩樺 劉怡欣 羅心怡

紀錄：吳佩樺 劉怡欣 羅心怡

內容：剛開始,我們在店裡待大約 2小時,只見客人絡繹不絕,老闆忙進

忙出,直到老闆開口問我們是不是來採訪的…….開始了!等待已久的時

刻到了!老闆坐下,開始跟我們談天.本以為老闆是個嚴肅的人,但我們錯

了!在過程中充滿歡笑,不再處於緊張的氣氛.老闆開始道出那心酸卻刻

骨銘心的過去.



第 5 份報告寫於 2007/11/01 15:54:56 專題研究時數: 6

標題： 訪問 中壢肉圓

內容： 日期： 2007/10/27

訪問時間；三點半至四點半總共一小時

地點：中壢肉圓

人數：5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：這次來到的這家店是很多長輩吃過的店

因為這家店開了很多年所以很有名氣

這次的訪問就有點困難了

老闆好像對於我們的訪問不太熱衷

所以我和組員們有點碰丁子的感覺

不過我們還是成功的結束了訪問

也吃到美食了



第 6 份報告寫於 2007/11/01 21:15:21 專題研究時數: 10

標題： 訪問 梁記麻辣火鍋

內容： 日期：2007/10/27

訪問時間；兩點至三點半總共一個半小時

地點：梁記麻辣火鍋

人數：5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：這次採訪就是先做好事前準備，然後才出發採訪，一開始有點

不順手也不習慣，但是我想越訪問越多次就會越有經驗了，希望我們

這組能夠一起進步把中壢好吃的美食介紹給大家



第 7 份報告寫於 2007/11/01 22:21:31 專題研究時數: 6

標題： 訂定規則、建立工作網站

內容： 日期：2007/10/28

地點：家裡

人數：2人 廖培成 張文熹

紀錄：隊長 廖培成

內容：為了使採訪過程中有順利的採訪過程，以及採訪後的資料整理

統整方便，使其標準化，我們在家裡藉著即時通聊天，討論如何標準

化的方法，我們在這次建立了工作網站以及採訪規則，並希望日後的

過程中，也因為此步驟而方便許多

↓以下為我們的工作網站



第 8 份報告寫於 2007/11/02 22:27:39 專題研究時數: 10

標題： 訪問 榕樹下

內容： 日期：2007.10.28

地點：榕樹下

人數：4人 鄭之鈞、鄭凱原、簡君哲、魏偉哲

紀錄：鄭之鈞、鄭凱原、簡君哲、魏偉哲

內容：老闆因傷行動不便，所以請專人為我們解說，由談論過程中，

我們了解有關這家店的悠久歷史，店面沒有特殊裝潢，一切都是原始

面貌，從建築物的外觀可看出歲月的痕跡，招牌的古早味「紅、綠豆

綿綿冰」，口感綿密又紮實，入口即化，彷彿回到 50 年代!!



第 9 份報告寫於 2007/11/03 06:39:28 專題研究時數: 9

標題： 訪問 喜賀屋

內容： 日期：2007.10.28

訪問時間；10:00~11:30

地點：喜賀屋

人數：4人 鄭之鈞、鄭凱原、簡君哲、魏偉哲

紀錄：鄭之鈞、鄭凱原、簡君哲、魏偉哲

內容：因有日式料理的底子，而開了這間店，最熱門的”味自慢”飯

糰是日本話「招牌」的譯音，老闆堅持以最新鮮的食材，最誠懇的態

度，給客人最美味的食物及最優質的服務，最佳銷售紀錄在一天內賣

出近 400 個飯糰，約再明年就可以再開一家分店，為更多人服務!!



第 10 份報告寫於 2007/11/03 17:08:30 專題研究時數: 40

標題： 學長經驗談

內容： 日期：2007/11/02

地點：復旦中學第二電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天有一個參加過網界博覽會的學長回來我們復旦，在他的指

導和建議下，我們發現我們的問題點在哪，並且分享他當初參加網界

博覽會的經驗談，以及我們會發生什麼問題。

在此集合中，我們發現了許多現實面和我們即將發生的問題，而在兩

位指導老師的指導下，隊長也面臨了兩難的情況，並且針對其問題點

也做深入的思討以及探討，以及是否把目標設的太過理想化，沒有符

合現實面的問題......，等等總總問題今天都一一出現

老師跟我們說，我們的運氣不錯，離比賽交件日期我們就已經發現有

許多問題，然而這些問越早解決會越好，我們一定要更加努力。



第 11 份報告寫於 2007/11/06 21:56:16 專題研究時數: 3

標題： 主軸、價值核心？

內容： 日期：2007/11/5~2007/11/7

地點：復旦中學第二電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：在上個禮拜，學長回來指導我們之後，有一個很重要的問題浮

現。

問題是在於我們的「主軸」、「核心價值」到底在哪裡？這個問題本

來一直以為在當初參加比賽時，就已經定位的清楚的地帶，只是在上

次的討論集合中，才發現這是個非常模糊地帶，既不清楚也不明白，

然而這個問題是目前我們成隊以來的第一個大問題，假如不快點解

決，未來的路會越來越難走。

在經過這幾天的隊員與指導老師們的互相討論之後，我們終於找到了

答案，也花費了好幾天的時間，每天都召開會議，每個人的意見分支，

都有他所要的堅持。

討論出的結果其實在當初就已經設定好了，也就是要從廣而深的角

度，只是當時並沒有清楚記載，才會發生這次的問題，而現在我們又

回到了原點。



第 12 份報告寫於 2007/11/07 21:47:09 專題研究時數: 4

標題： 訪問 雙營涼麵

內容： 日期：2007/11/02

訪問時間；8:00~8:45(共 45 分)

地點：雙營涼麵

人數：3人；鄭凱原、鄭之鈞、魏偉哲

紀錄：鄭之鈞

內容：今天全體集合，有位大四的學長回來指導我們，叮嚀我們訪問

態度、所問要問的問題等等，當晚，我們這組現學現賣，到雙營涼麵

訪問，其中最有趣的就是「雙營」這店名，因為這家店在兩條路中間，

兩條路都有門，以雙面經營的開店模式命名，香 Q的涼麵搭配獨家醬

汁，真是美味可口!!



第 13 份報告寫於 2007/11/08 06:41:23 專題研究時數: 6

標題： 訪問 善美燒仙草

內容： 日期： 2007/11/03

訪問時間； 1:00~2:10 總共一個小時又十分

地點：善美燒仙草

人數： 5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：這間店賣的是燒仙草所以讓人有溫馨的感覺

而且老闆還大方的請我們喝飲料

這個老闆非常的風趣幽默很喜歡搞笑

這是訪問至今最讓我感到快樂和輕鬆的店

很特別的經驗



第 14 份報告寫於 2007/11/08 10:10:46 專題研究時數: 6

標題： 訪問 楊記小吃

內容： 日期： 2007/11/03

訪問時間； 3:30~4:30 總共一小時

地點：楊記小吃

人數：5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：

楊記小吃

一家包含各種地方小吃的地方

每種家鄉味在這裡都能找得到唷

這是今天訪問的最後一家

其實今天的訪問都非常順利

每位老闆真的都很親切

不管是顧客的訪問或是跟老闆交談都很順利

有路過的人都可以吃吃看



第 15 份報告寫於 2007/11/08 12:49:00 專題研究時數: 4

標題： 訪問 孫師傅牛肉麵

內容： 日期：2007/11/3

訪問時間：11:00~12:00 共 1 小時

地點：孫師傅牛肉麵

人數：3人

紀錄：簡君哲、魏偉哲、鄭之鈞

內容：進入了店面後，便看到了特殊的日式風格的吧檯，令我們不禁

感到好奇?原來那是老闆為了有別於一般牛肉麵店那種開放式店面會

讓顧客感到不衛生，而特別設計的吧檯似廚房。此外，整齊的餐桌和

桌上的特殊筷子擺飾，也使我們感到特別親切。在訪問老闆時，老闆

不但親切的回答我們的問題也和我們一同合照，甚至還大方的請了我

們一盤小菜，也讓我們這次的採訪非常的成功!!



第 16 份報告寫於 2007/11/09 17:15:29 專題研究時數: 1

標題： 訪問 上輝仙草之家和 life story 第一次的失敗

內容： 日期： 2007.11.3

訪問時間；13:30

地點：上輝仙草之家

人數：3人 劉怡欣、吳佩樺、羅心怡

紀錄：羅心怡

內容：今天的採訪失敗，我們依約定的時間去了，但老闆卻很忙而不

在。或許是因為我們打電話時沒有和老闆講清楚時間，也或許是老闆

因太忙碌而忘記了。所以下次我們在連絡時應和店家再次確認，才不

會撲了個空。

日期：2007/11/3

訪問時間；3:30

地點：life story

人數：3人

紀錄：羅心怡

內容：因為老闆不在,所以沒辦法訪問!但是我們可以感受到員工們的熱

心及他們對客人親切的態度!也很感謝他們的幫忙.



第 17 份報告寫於 2007/11/12 10:05:03 專題研究時數: 7

標題： 訪問 一心蔥油餅

內容： 日期： 2007/11/03

訪問時間； 11:30~12:45 總共一小時十五分鐘

地點：一心蔥油餅

人數： 5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：這次是訪問中壢非常有名的蔥油餅

老闆非常熱心的提供我們訊息

而且那邊的蔥油餅有特殊醬料所以真的很好吃

客人也是絡繹不絕

我們每個人都學到很多經驗也享受了美食



第 18 份報告寫於 2007/11/12 12:32:38 專題研究時數: 4

標題： 訪問 一品滷味

內容： 日期：2007/11/03

訪問時間；2:00~2:45(共 45 分)

地點：一品滷味

人數：4人；簡君哲、鄭凱原、鄭之鈞、魏偉哲

紀錄：鄭之鈞

內容：位於中壢火車站周圍，豐富的客源，光顧人朝絡繹不絕，好不

容易抽身接受我們的訪問，雖然只有一個小小的攤販，但不變的位置，

讓老顧客能輕易找到，面對同業競爭和原物料上漲，老闆堅持以最新

鮮的食材，但不任意漲價，我們裝了滿滿一碗，竟然只要 70 元，真是

超便宜的!!



第 19 份報告寫於 2007/11/12 14:53:40 專題研究時數: 4

標題： 訪問 荳荳香豆花

內容： 日期：2007/11/03

訪問時間；12:55~1:40(共 45 分)

地點：荳荳香豆花

人數：4人；簡君哲、鄭凱原、鄭之鈞、魏偉哲

紀錄：鄭之鈞

內容：上星期因修馬路所以沒開店的豆花店，我們今天第二次登門拜

訪，皇天不負苦心人，得到了相當多的資訊，面對經濟不景氣和同業

競爭，老闆堅持不隨意調帳價錢，即使利潤大不如前，也不願意讓顧

客虧損，傳統的豆花配上新鮮佐料，不論是冰的或是熱的都很棒!!



第 20 份報告寫於 2007/11/14 12:59:56 專題研究時數: 2

標題： 問卷調查測試

內容： 日期：2007/11/8

地點：復旦中學 國二 264 班

人數：隊長 廖培成+國二 264 班 55 個學生

紀錄：隊長 廖培成

內容：因我們將會對全校學生做問卷調查，然而我們還不知道方向要

如何準備，我們準備了幾個問題，以及拜託黃智美老師，拜託能借我

們十幾分鐘的時間來做此問卷。

全校有國中部和高中部，我們認為有學生會對中壢這個地方的美食有

不了解，為了測試這個問卷的可行性，我們以國二為指標，結果出來

後，回收了 46份問卷，只有 4份是無效問卷，代表著做這份問卷的可

行性很高，在未來我們將會小幅修改問卷內容以及方式，希望未來的

問卷中，可為我們這次的專題能增加些資料。



第 21 份報告寫於 2007/11/14 21:46:35 專題研究時數: 36

標題： 新的開始

內容： 日期：2007/11/9

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：在前幾天的集合討論之後，我們了解我們的核心價值與主軸在

哪，並且知道我們的方向，對此我們在今天的例行集合的時候，把我

們所要的方向，對全體隊員說的更清楚，讓每個人都知道我們的方向。

而因為重新確認了主軸，我們也修改剛比賽時的需做總總事項，增減

一些事情，這能使我們的資料更為豐富以及更充實，為這些增減的問

題和解答也在此次例行集合中解決。

在這個禮拜之後，我們將會把新的工作導入，並且將之前舊的資料也

重新修改，當作一個新的開始!



第 22 份報告寫於 2007/11/17 23:45:10 專題研究時數: 40

標題： 時間、進度、問題

內容： 日期：2007/11/16

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天的例行集合中，我們的專題名稱正式決定了，把原本的暫

定的「吃在中壢」改成「美食、回憶－我們的中壢」，藉此我們所要

介紹的範圍也變廣了，在之後的時間中，我們並不會專注於一點之中，

反而會從多方面、多元的方式下去做這個專題。

而這週也遇到了一些問題。

第一、時間問題。離比賽交件日期已經剩下不到三個半月的時間了，

然而我們的進度已經開始落後了，可能做不到我們預計的結果，所以

為了防止原訂進度做不完，我們設定了一個定駐點，不要再讓做不完

的進度干戈到下一個進度，這樣才能把我們的專題網頁做完。而且在

剩下的時間之中扣掉學校的考試段考、複習考和一堆活動下來，我們

所剩的時間真的不多了。

第二、我們很像太過集中於某一樣進度當中，反而沒有做別的進度，

例如網頁製作，我們現在完全沒有開始的準備，只集中在一樣的進度

中，在這之後我們決定多方面的雙管齊下的開始完成其他的工作項目。

而今天我們針對這些問題一一下去思索解決，花了我們不少時間。



第 23 份報告寫於 2007/11/18 19:06:37 專題研究時數: 5

標題： 第一次 中壢考察

內容： 日期：2007/11/18

地點：中壢市

人數：1人 廖培成

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天下午，為了把中壢的全部美食都找到，把整個中壢商圈都

已經翻遍了，也是我自己第一次把中壢逛的這麼仔細，哪邊人多哪邊

擠，或者是有人推薦的 30 年以上的老店，都跑去考察，並且紀錄聯絡

方式，以方便未來採訪時能直接聯絡店家。

而今天也去了中壢夜市，不過天氣不作美，下起了毛毛雨，整個夜市

都冷冷清清，沒什麼人也沒有多少人出來擺攤，所以這次的夜市考察

算失敗，只能下次另外找一個時間再來中壢夜市考察。

今天整個下午都是用走路的方式逛遍中壢，沒有靠任何的交通工具，

雙腳萬能~!



第 24 份報告寫於 2007/11/27 21:58:52 專題研究時數: 20

標題： 網頁架構、計劃更新

內容： 日期：2007/11/21

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天我們中午集合，因為下禮拜的期中考，所以我們決定這個

例行性集合的禮拜五不留，把那天要做的是挪到今天中午來做。

今天我們又重新擬定了新的計劃表，把全部的計畫重新排過，更能符

合現在這時候的需求，才不會與剛開始的計畫不一樣或者是已經過期

的狀況。

而今天我們也把我們網頁需要什麼東西，和我們最後的網頁架構第二

次的再確定一遍，未來可能還未一直修正，直到所做的作品出來之前，

我們都會一直適時修改其架構。

而今天老師也跟我們說，因為下禮拜是段考，所以這個禮拜基本上進

度是 0，讓我們全力準備段考，我也不要求隊員要做到任何進度，但

我們要求段考完的那下午，要進行訪問，因為那個對我們來說是個黃

金時間，客人最少店家最有控的時間，所以那天下午我們要好好把握。



第 25 份報告寫於 2007/11/30 17:47:06 專題研究時數: 5

標題： 訪問 劉媽媽大湯圓

內容： 日期：2007/11/10

訪問時間；5:00-6:30

地點：中壢市永嘉街 24號

人數：3人，羅心怡、劉怡欣、吳佩樺

紀錄：吳佩樺

內容：一開始到了，先點了招牌大湯圓，湯圓大顆且內容實在，咬下

去的感覺超讚，接下來的訪問也很順利的進行，老闆娘親切的一一回

答我們提出的問題，小小的店面，溫馨的感覺，最後一口氣把的湯圓

吃了，又是一個成功的採訪。



第 26 份報告寫於 2007/11/30 20:09:14 專題研究時數: 5

標題： 訪問 三太郎

內容： 日期：2007/11/17

訪問時間；1:30~2:45

地點：三太郎

人數：5人(陳仲豪、鄭之鈞、鄭凱原、簡君哲、魏偉哲)

紀錄：簡君哲

內容：原名為小馬照燒蓋飯的日式料理店，幾個月前改店名為三太郎，

讓我們在實踐路上找了一個多小時，終於皇天不負苦心人，讓我們找

到了，老闆親切的與我們分享心路歷程，還招待我們許多好吃的料理，

『大難不死，必有後福』這句話我們今天真的深刻體驗到了，店裡有

個漂亮店員讓我們某位組員心動，特地去找她拍照，還要了及時通!!



第 27 份報告寫於 2007/11/30 22:24:25 專題研究時數: 6

標題： 訪問 頤和園

內容： 日期：2007/11/17

地點：中壢市

人數： 5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員五人輪流紀錄

內容：今天我們去頤和園訪問

老闆人很好請我們吃牛肉餡餅

也聽到很多關於這家店和老闆的故事

我覺得這次是一個很好的經驗

很有趣



第 28 份報告寫於 2007/12/01 10:12:12 專題研究時數: 6

標題： 訪問 卡啦香雞排

內容： 日期：2007/11/17

訪問時間；3:15~4:10

地點：卡啦香雞排

人數：5人(陳仲豪、鄭之鈞、鄭凱原、魏偉哲、簡君哲)

紀錄：鄭凱原

內容：為了配合我們，老闆特地提早開店，準備好一切等我們的到來，

熱情的介紹店裡的熱門商品，每道食物都一一詳解，我們便一一品嚐，

把我們小小的胃撐的飽飽，臨走時還送我們附有店名的原子筆呢!!



第 29 份報告寫於 2007/12/03 12:28:48 專題研究時數: 4

標題： 訪問 膳林小館

內容： 日期：2007/11/17

訪問時間: 1:40~2:50

地點：膳林小館

人數: 3 人

紀錄者:劉怡欣 羅心怡 吳佩樺

內容：到了這家店,老闆馬上說:復旦的來了!可見老闆的記憶很好,因為

我們是上禮拜打電話的!而老闆娘也很熱情的招待我們,本來他說他幫

我們寫就好了!但是我們堅持用訪問的方式,最後老闆娘也答應了!

訪問完後!我們開始用餐,真的好好吃喔!老闆也在旁協助我們拍照,真的

很感激老闆的幫忙!



第 30 份報告寫於 2007/12/03 21:15:59 專題研究時數: 6

標題： 訪問 聚祥雞排

內容： 日期：2007/11/17

地點：聚祥雞排

人數：5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員五人輪流紀錄

內容：

焗烤雞排真的很好吃

而且老闆真是幽默風趣

還大方的介紹他們在奇摩的網頁呢

一般的雞排如果吃膩了可以來吃吃看焗烤的

是一種很特別的滋味

他們還有賣飲料

三五好友可以一邊吃雞排一邊喝飲料一邊聊天



第 31 份報告寫於 2007/12/03 22:33:29 專題研究時數: 6

標題： 訪問 九鼎豆花

內容： 日期： 2007/11/17

地點：中壢市 九鼎豆花

人數：5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：

訪問的時候發生了很多趣事

而且那天風很大

老闆是竹科的設計師讓我們非常的驚訝

他只有假日才會來中壢

平日的店都是給他的兄弟姊妹來經營

我們覺得很酷



第 32 份報告寫於 2007/12/04 09:09:35 專題研究時數: 4

標題： 訪問 三角店菜包

內容： 日期：2007/11/17

地點：三角店菜包

人數：4人 陳仲豪、王興詠、邱垂勛、郭定易

紀錄：陳仲豪

內容：在街腳，很大很大的大標題-三角店菜包，讓人印象深刻。經過

它的店面，撲鼻而來的菜包香，讓人著迷。看到店裡，幾乎都是上了

年紀的婆婆們，大夥們忙著搓麵粉，弄餡料，繼續包菜包！那個菜包，

真的很香，令人回味無窮阿！



第 33 份報告寫於 2007/12/04 21:57:15 專題研究時數: 4

標題： 訪問 永川牛肉麵

內容： 日期：2007/11/17

訪問時間：中午 11點到 11 點半 總共 30 分鐘

地點：永川牛肉麵

人數：4人 陳仲豪、王興詠、邱垂勛、郭定易

紀錄：陳仲豪

內容：一家歷史悠久的老店，起初是賣給老榮民吃的，到現在越賣越

廣，不過男女老少都愛吃，大家常聽到的「我們去吃新明牛肉麵」也

就是這家店，這家店大概開了一百多年了吧。接受我們訪問的是這家

店老闆的徒弟的兒子，也算是新一代的店長！給人的印象很好，人很

好，永川牛肉麵真的很好吃喔。



第 34 份報告寫於 2007/12/05 10:10:10 專題研究時數: 5

標題： 訪問 素寶齋肚臍餅

內容： 日期：2007/11/17

訪問時間；下午 2點到 2點半 總共 30 分鐘

地點：素寶齋肚臍餅

人數：4人 陳仲豪、王興詠、邱垂勛、郭定易

紀錄：陳仲豪

內容：從外表的鮮明標題，「素寶齋」大大的三個字，就很吸引人的

注目，本店以素食為主，最有名的莫過於肚臍餅啦!! 也是本店的招牌，

曾獲選桃園縣最佳十大伴手禮，好吃是一定的! 店長人也很好，在服

務上很親切，宛如自己的家人般。



第 35 份報告寫於 2007/12/05 12:33:18 專題研究時數: 7

標題： 訪問 伊斯蘭不一樣小吃

內容： 日期：2007/11/27

訪問時間；12:30~14:00

地點：不一樣小吃

人數：3人

紀錄：吳佩樺 劉怡欣 羅心怡

內容：當我們到達目的地時，覺得很怪—因為店家名稱與網站上看的

不同,但是進去後發現:確實是這家店沒錯.看老闆坐在那說:你們就是來

採訪的吧!之後就開始滔滔不絕的告訴我們伊斯蘭認證標誌的意義,說

他們的食物都是最新鮮的!說著說著… …不時露出他那滿意的笑容.



第 36 份報告寫於 2007/12/12 21:56:31 專題研究時數: 4

標題： 訪問 坐忘茶坊

內容： 日期：2007/11/27

訪問時間；15:00 到 16:30 總共 1.5 小時)

地點：坐忘茶坊

人數：3人 (簡君哲、陳仲豪、鄭之鈞)

紀錄：隊員 鄭之鈞

內容：位於威尼斯影城的二樓。內裡的裝潢特別，易吸引他人的目光

焦點。店長說:本店強調的是「坐」然後「忘」，忘卻你的一切煩憂，

保持輕鬆的心情享受你最美好的時光。來這的顧客都會顯得不匆不

忙，悠閒享受飲茶時光。



第 37 份報告寫於 2007/12/17 21:43:22 專題研究時數: 4

標題： 訪問 名賀日式小吃店

內容： 日期：2007/11/27

訪問時間；13:30 到 14:30 總共 1小時

地點：名賀日式小吃店

人數：3人(簡君哲、陳仲豪、鄭之鈞)

紀錄：隊員鄭之鈞

內容：一個位在 SOGO一館商圈附近的小店，傳承了日式風格的手藝，

當我們初到店裡時，便感受到一種家庭的溫馨感，店長親切的招待我

也更突顯了此風格，此外再加上店員們各各努力的工作的表情，著實

讓我感到這家店的魅力。



第 38 份報告寫於 2007/12/19 12:31:02 專題研究時數: 36

標題： 段考後的開始

內容： 日期：2007/11/30

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天是段考完的第一次集合，在段考前，我們有要求全部組員，

在段考前好好衝刺段考，不用為進度的是煩惱。而在段考完的當天下

午，我們要求每個組員都要恢復正常，開始自己的工作，做自己的進

度，要趕上之前沒有做的進度。

而今天的集合，我們把段考前後該完成的進度工作的東西收集，在這

之中，我們收集了許多資料，並且有漸入佳境的感覺，我們預定在１

２月１５日之前要把我們認為主要的部份做完，這是在之前討論中所

討論出來的，但今天收完完成的東西之後，可能有延期的必要，然而

有些還是需要補充的部份，雖然已經變的不錯了。

而今天終於把黃智美老師加入我們的團隊名單之中，而也問老師一些

關於文字方面的問題，他也答應我們可以幫我們批改一些文字部分的

東西，也指導我們要怎麼寫出對專題報告的方向。



第 39 份報告寫於 2007/12/27 22:32:14 專題研究時數: 7

標題： 訪問 新珍香餅行

內容： 日期：2007/12/01

訪問時間；下午一點至兩點半，約一小時半

地點：新珍香餅行

人數：3人 吳佩樺、劉怡欣、羅心怡

紀錄：羅心怡

內容：今天去了中壢最熱鬧的地區，但其實這裡也是中壢發源最早的

地區，而這家「新珍香餅行」便是當時起源店家之一。一聽這家店由

日治時代起便一直存在，我們頓時起了敬畏的心，而老闆在訪問的同

時也請我們吃了一些酥糖，甜甜酥酥的，真的很好吃。中壢名產的酥

糖便時由此店發源，老闆也講了一些我們都不知道的歷史，如中壢起

源的歷史，這一趟訪問也令我收穫很多。



第 40 份報告寫於 2008/01/01 16:58:21 專題研究時數: 6

標題： 訪問 霸王豬腳

內容： 日期： 2007/12/01

訪問時間；

地點：中壢市

人數： 5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：緊接著上一家

這次來到了賣豬腳的店

在中壢市上各個定點都能看到這家店的分店

總共有五家之多

我們去的是靠近 SOGO的本店

在吃飯時間人很多店裡的員工也都很忙碌



第 41 份報告寫於 2008/01/07 12:34:38 專題研究時數: 6

標題： 訪問 春水堂義大利麵

內容： 日期：2007/12/01

地點：春水堂義大利麵

人數：5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：這次採訪的義大利麵店是在威尼斯影城的附近

是假日人潮非常洶湧的地方

店裡的坪數不大

但是每樣食物都很好吃

不論是肉醬白酒醬或是焗烤



第 42 份報告寫於 2008/01/07 19:02:38 專題研究時數: 6

標題： 訪問 雲南小館

內容： 日期：2007/12/01

訪問時間；15:00~16:30

地點：雲南小館

人數：3人 羅心怡 劉怡欣 吳佩樺

紀錄：劉怡欣

內容：老闆一開始就很熱情的招待我們,問我們要問什麼問題?而我們後

來是一邊吃一邊問,因為熱騰騰的美食冷了就不好吃了!最後要離開時,

老闆祝我們網頁比賽可以得名,我們也開心的祝他生意興隆!這種感覺

真棒!



第 43 份報告寫於 2008/01/07 21:43:11 專題研究時數: 4

標題： 訪問 老三牛家莊

內容： 日期：2007/12/1

訪問時間；11 點~12 點半(共 1 個半小時)

地點：老三牛家莊

人數：3人，鄭凱原、魏偉哲、陳仲豪

紀錄：鄭凱原

內容：克紹箕裘的老闆，接下了這一棒，相信顧客永遠是對的，遇上

吃霸王餐的客人，也用誠意感動人，堅持原汁原味，最原始的味道，

完全本土牛肉，絕不以冷凍肉品供給客人，雖然近來原物料上漲，價

格稍有提高，但招牌的「沙茶牛肉」依舊抓住老饕的胃。



第 44 份報告寫於 2008/01/07 23:02:01 專題研究時數: 4

標題： 訪問 美華肉鬆肉脯專賣店

內容： 日期：2007/12/01

訪問時間；

地點：美華肉鬆肉脯專賣店

人數：3人

紀錄：心怡 怡欣 佩樺

內容：老闆娘一邊做一邊接受訪問,全程都是用台語溝通.訪問時剛好有

客人來,他說他是從小吃到大,且這家的肉鬆有媽媽的味道!所以特地從

新竹來買!可見真的很好吃喔!而最後老闆娘也請我們吃一包肉干,真的

超好吃的喔!



第 45 份報告寫於 2008/01/08 12:30:02 專題研究時數: 5

標題： 訪問 干城米干

內容： 日期：2007/12/01

訪問時間；10:00~10:50(共 50 分鐘)

地點：干城米干

人數：4人；簡君哲、陳仲豪、鄭凱原、魏偉哲

紀錄：簡君哲

內容：靠近泰國的雲南地區，以酸辣出名的雲南菜，過橋米線、月亮

蝦餅…，多少老農民最熟悉的家鄉味，不怕辛辣的人，歡迎到此挑戰

喔!!



第 46 份報告寫於 2008/01/08 13:55:58 專題研究時數: 3

標題： 訪問 御品廣東粥

內容： 日期： 2007/12/02

訪問時間；PM 1:00~2:00

地點：御品廣東粥

人數：2人 吳佩樺 羅心怡

紀錄：羅心怡

內容：剛到時由於是吃飯時間，所以老闆很忙碌，但也看出這家店生

意很好。

老闆很靦腆很客氣，訪問時很順利，一下子就完成了。雖然店面很小，

但很有人情味。



第 47 份報告寫於 2008/01/08 16:47:39 專題研究時數: 4

標題： 訪問 貝殼沙灘飲冰吧

內容： 日期：2007/12/15

訪問時間；20:00~21:00

地點：貝殼沙灘飲冰吧(中原總店)

人數：羅心怡、吳佩樺、劉怡欣

紀錄：吳佩樺

內容：一看到這家店，最先看到的就是那個閃亮亮的椰子樹，在熱鬧

的街道上，特別的引人注目。

到了店內，充滿著貝殼和沙灘的感覺，用大大的貝殼裝滿著冰品，看

著那貝殼簾，吃著那甜蜜的冰品，彷彿就置身在海灘，享受微風徐徐

的吹拂。



第 48 份報告寫於 2008/01/08 21:31:05 專題研究時數: 3

標題： 第一次中壢夜市考察

內容： 日期：2007/12/7

地點：中壢觀光夜市

人數：1人 廖培成

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天是我們的戶外教學，然而我們團隊是由許多班級所組成的，

所以每個人都有自己的事情要做，無法配合在一起，然而經過短暫的

討論之後，今天我們決定不做例行性的集合，讓各位各自做自己的活

動，並要求各位盡快把自己的進度完成，以利之後的進度工作。

而今天晚上，也剛好不集合，所以趁這個時間，先到中壢夜市做第一

次的考察，以方便以後團隊出發時，能先做到一些預備的效果，而今

天也為我們之前的問卷再增加些問題，能讓我們問卷的收集多一點資

料。



第 49 份報告寫於 2008/01/08 22:39:21 專題研究時數: 5

標題： 訪問 瞎子巷

內容： 日期：2007/12/08

訪問時間；

地點：中壢市

人數： 5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：老巷小館是一家開了五十年的老店

裡面的麵食種類不多

老闆說是因為要簡單化

板條很好吃

裡面的員工都很親切



第 50 份報告寫於 2008/01/09 08:08:37 專題研究時數: 11

標題： 訪問 伊太郎

內容： 日期：12/8

訪問時間；四點至六點

地點：中壢市復興路 24號

人數：5人 鄧佳青.巫亞芸.杜姵蓉.黎芷琪.傅沛誼

紀錄：五人輪流紀錄

內容：一進門就有特別的裝潢，當天老闆並不在店裡，但店長仍細心

的為介紹我們，日式的裝潢和拉麵的感覺很對味呢，湯頭濃的讓人喝

完還是口齒留香，特別的夜裡，我們彷彿在日本度過了呢！



第 51 份報告寫於 2008/01/09 10:04:26 專題研究時數: 5

標題： 訪問 田園爆漿紅豆餅

內容： 日期：2007/12/9

訪問時間；10:00~10:40(共 40 分鐘)

地點：田園爆漿紅豆餅

人數：4人，鄭之鈞、鄭凱原、魏偉哲、簡君哲

紀錄：簡君哲

內容：皮脆、料多，有芋頭、奶油、巧克力…口味，以傳統作法製作，

給人最古早的味道，儘管物價上漲，依然不能趕走它的美味。



第 52 份報告寫於 2008/01/09 12:08:10 專題研究時數: 4

標題： 訪問 香ＱＱ粉圓

內容： 日期：2007/12/09

訪問時間；3:00~4:00 P.M(共 1 小時)

地點：香 QQ粉圓&阿卡拉炸雞

人數：3人；鄭凱原、簡君哲、陳仲豪

紀錄：簡君哲

內容：開業最佳的選擇即是加盟，老闆如此說道，由加盟店吸收經驗，

再重新裝潢成自己的店面，可以減少商場的戰爭；當初開店原因純粹

只是老板的喜好，粉圓冰、炸雞，以自己愛好推廣給他人，地點選在

學校對面，真是明智的選擇！



第 53 份報告寫於 2008/01/09 15:58:07 專題研究時數: 9

標題： 訪問 貝殼灣

內容： 日期：2007/12/9

訪問時間；12:30~2:00

地點：貝殼灣

人數：鄭凱原、鄭之鈞、魏偉哲、簡君哲

紀錄：鄭之鈞

內容：因看到當時當紅的海豚灣戀人，開始佈置店面，以海洋風格吸

引客人，且將原本僅有咖啡廳式的餐點增加又創新，多了焗烤、火

鍋…，給人更多選擇。



第 54 份報告寫於 2008/01/09 19:04:14 專題研究時數: 6

標題： 訪問 西羅亞屋

內容： 日期：2007/12/09

訪問時間；02:30~5:00

地點：西羅亞屋

人數：魏偉哲、鄭之鈞

紀錄：魏偉哲、鄭之鈞

內容：在採訪完上一家店後，我們便匆匆忙忙的趕來了這家店。當我

們一踏進店裡時，便有一群顧客們向我們喊到「歡迎光臨」，起先我

們還以為是店長的親戚，但是在和店長的採訪中，我們才知道原來那

些親戚其實是店長教會裡的朋友，而這家店也是教會所開的，而店裡

多餘的收入主要是用來幫助教會裡的一些身心障礙者，店長還說到這

家店的特色就是要營造一種「家庭」的氣氛，難怪當我一踏進這家店

時，會有一種回到家的感覺，真的是非常溫馨的一家店。



第 55 份報告寫於 2008/01/09 20:59:53 專題研究時數: 6

標題： 訪問 椰棗樹

內容： 日期：2007/12/9

訪問時間；下午 3點~4 點半(共 1個半小時)

地點：椰棗樹

人數：3人，鄭凱原、陳仲豪、魏偉哲

紀錄：魏偉哲

內容：遠從新疆跨海來台經營小吃，向台灣人介紹新疆道地的美食，

所有食材都是新疆本土產，同時也是從穆斯林專門的肉食場帶來，材

料用完即是返鄉的時候，虔誠的穆斯林是主要的客源，店內售有回教

徒的服飾，開業的目的之一也是為了服務在台回教徒。



第 56 份報告寫於 2008/01/09 22:05:52 專題研究時數: 4

標題： 訪問 第 5月台

內容： 日期：2007/12/14

訪問時間；PM 8:00~9:30

地點：第 5月台

人數：2人 吳佩樺 羅心怡

紀錄：羅心怡

內容：我們到時因老闆較忙，所以先點了一些東西吃。這家店裡有一

些很特別的異國料理，可以滿足喜歡新奇料理的顧客。而在訪問時，

我深深感受到老闆李小姐的用心和對待員工的誠心，這是我覺得她很

不一樣的地方。李小姐充滿著愛心，讓我在訪問時心裡也感受到異常

的溫暖。



第 57 份報告寫於 2008/01/10 08:11:14 專題研究時數: 4

標題： 訪問 幸福八點見

內容： 訪問日誌

日期：2007/12/15

訪問時間；21:00~22:00

地點：幸福八點見

人數：羅心怡、吳佩樺、劉怡欣

紀錄：吳佩樺

內容：進門前就是一隻大大的熊在門口看著我們，裡面充滿了各式各

樣大小不同、種類不同的熊熊，彷彿進入了熊熊世界；裡面溫馨的佈

置，令人感到溫暖，老闆娘親切的詢問我們要吃什麼，這次的訪問就

開始了，雖然時間有點晚了，但幸福 8點見的訪問完美的結束了。



第 58 份報告寫於 2008/01/10 10:11:57 專題研究時數: 6

標題： 訪問 老古油飯

內容： 日期：2007/12/20

訪問時間；

地點：中壢市

人數：5人鄧佳青.巫亞芸.傅沛誼.黎芷琪.杜佩蓉

紀錄：隊員 五人輪流紀錄

內容：老古油飯在 SOGO附近

那裡的雞酒很好喝

而且他們本來是專門做滿月禮盒的

老闆說他們好幾年都不曾漲價

為了薄利多銷



第 59 份報告寫於 2008/01/10 12:08:47 專題研究時數: 5

標題： 訪問 阿正沙茶魷魚羹

內容： 日期：2007/12/ 21

訪問時間；6:00~6:50(50 分鐘)

地點：阿正沙茶魷魚羹

人數：4人，鄭之鈞、鄭凱原、魏偉哲、陳仲豪

紀錄：鄭之鈞

內容：原本在台北做生意，因家庭因素轉到中壢火車站開業，起初遇

上許多困難，但在老闆的努力下，阿正沙茶魷魚羹，已有固定的客源

和一定的口碑。



第 60 份報告寫於 2008/01/10 14:55:38 專題研究時數: 6

標題： 訪問 麗媽香香鍋

內容： 日期： 2007.12.21

訪問時間；下午 6點 02 分

地點：中壢市中北路 36號

人數：杜姵蓉、黎芷琪、鄧佳青、巫亞芸、傅沛誼

紀錄：五人輪流紀錄

內容：我們到店裡之後就每個人都先點了不一樣的火鍋，這家店主要

是外送為主，而火鍋的口味更是多樣化，再來我們就訪問了老闆，老

闆的年紀很年輕，而且也很熱心的回答我們的問題。火鍋很好吃，讓

這寒冷的冬天帶來溫暖的感覺。



第 61 份報告寫於 2008/01/10 19:03:08 專題研究時數: 35

標題： 告一段落，走向另一步

內容： 日期：2007/12/21

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：很像太久都沒有對我們的進度報告做一個整理，因為我們都一

直在做尋找店家的工作。

在這幾個月的奮鬥之後，我們終於達到我們的工作，雖然沒有做得非

常理想，也因為我們在當初想的實在是太理想化了，造成我們對當初

抱著太大的期待，但是做完之後，事實上其實不然。

而今天我們的集合，也決定出外採訪到了一個段落，剩下的時間，我

們要全心全力的把我們剩下的網頁、內容做一個統整，這是我們之後

所要做的工作。

剩下 2個月了，大家加油，我們是一個團隊，一起加油吧!



第 62 份報告寫於 2008/01/10 21:39:45 專題研究時數: 18

標題： 迎接 2007 年的最後一天

內容： 日期：2007/12/31

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：因為上個禮拜來了一個突發狀況，導致大家上禮拜五的例行集

合，不能留校，而今天中午我們集合大家，把上禮拜五打算做的事，

延後到今天把它做完。

而今天要做的事情，其實很簡單，但也不容易。我們今天所要做的事

情是把我們前 3個月從剛開始參加網界到現在，我們總共做了多少努

力多少付出，但是一一檢視下來的結果，我們的進度落後，甚至沒有

好好的做，然而我們所剩下的時間只剩下 2個月的時間，我們真的要

好好加油，不然依我們這樣的腳步這樣做下去，最後換來的結果是一

場空。

每個成功的背後，都一定會有努力的經過，然而我們一直以為我們有

認真努力，但是等我們一一檢視之後，其實並沒有，我們離認真努力

還有一大階段，天下沒有白吃的午餐，所以我們要加油!!!



第 63 份報告寫於 2008/01/11 10:04:59 專題研究時數: 5

標題： 印問卷

內容： 日期：2008/1/3

地點：復旦中學 電腦中心

人數：2人 陳宏智老師、廖培成

紀錄：隊長 廖培成

內容：花了許多時間，也經過了許多次的修改、討論之後，我們決定

把我們的問卷弄出去，並且調查，而我們學校有數位廣播的投票系統，

因為與我們當初設計的問卷不符，無法進行數位化的投票方式，又因

重新寫一個投票程式會來不及，所以我們只好弄紙筆問卷，所以我們

今天總共印了 500 份問卷，花了我們不少的時間，希望這份問卷對我

們的專題有很大的幫助。

我們預計下個禮拜，整個星期中，用電腦課的時間來做此份問卷，做

問卷的對象將是國一到高二，預計每年級取 2班，這樣每年級共 100

多人，希望可以達到問卷的客觀度。



第 64 份報告寫於 2008/01/11 17:32:35 專題研究時數: 5

標題： 趕進度

內容： 日期：2008/1/5

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：離要交出的時間已經慢慢逼近了，然而我們還在停留在採訪階

段，依照當初的計畫，我們在這個時間應該要把採訪結束，並且已經

進入資料整理的階段，但我們還是一直在採訪，所以我們決定不再對

外採訪，將我們所有的資料進行一個整理，並且能把網站的雛形做出

來。

今天的例行性集合，最主要的工作就是把我們所收集的資料整理完

畢，但還是沒有辦法完成，還需要大量的時間來整理，所以我們要加

油了!

今天戴芸青老師將一份上一次得獎作品所用的進度用的甘特圖借我參

考，而剛好剩下的時間也不多了，這是一個可以讓大家都知道進度為

何的進度表，所以這幾天要把進度的甘特圖弄出來，讓其他組員熟悉

我們的進度。



第 65 份報告寫於 2008/01/11 23:34:53 專題研究時數: 5

標題： 準備第二階段進度、隊伍資料

內容： 日期：2008/1/6

地點：家裡

人數：1人 廖培城

紀錄：隊長 廖培成

內容：上禮拜五從戴芸青老師那邊拿到了進度用的甘特圖，剛好今天

也比較有空，趁離段考還有一段時間，把這張圖弄完，不然段考完之

後，就只剩下 40 天的時間可以做我們的專題，時間會不夠用，

今天花了很多時間在安排分配工作上面，要如何讓組員分配到適合他

們，讓他們覺得不會太困難的工作，又可以讓隊長放心並且可以全權

的交給他做，依照每個人的不同，對隊長來說這是個蠻困難的事，所

以花了許多思考，想到最後也有一些人選，明天應該還是要把大家集

合過來，來做第二階段事情的分配。

今天也把隊伍資料弄出來，將我們的專題描述和地方描述弄出一個初

稿，但把它細看還是不怎麼滿意，還有許多修改的地方，而且也還沒

有给智美老師過目，至少現在要先讓我們的團隊要讓大會審核先通過

才是最重要的!剩下還是可以在修改的。



第 66 份報告寫於 2008/01/12 08:14:19 專題研究時數: 17

標題： 工作分配、第一階段最後期限、問卷開始

內容： 日期：2008/1/7

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：上個禮拜的例行集合後，眼看我們的第一階段已經有快完成了，

而我們可以進入我們第二階段工作，然而這個還沒有工作分配，又因

為段考，如果段考完分配就已經來不急，所以趁段考前有時間，又是

大家有時間的午休，到電腦教室集合，並且說明我們剩下的時間以及

工作分配，並且限定我們第一階段的工作最後期限，這樣才能把我們

的網界做完。

今天開始我們做了問卷調查，而也拜託我們的指導老師在電腦課的時

間，讓學弟妹們做此份問卷，希望這次的成果是得到良好的回應。



第 67 份報告寫於 2008/01/14 17:56:20 專題研究時數: 2

標題： 對 195 班的學弟妹做問卷

內容： 日期：2008/1/8

地點：復旦中學 第三電腦電腦教室

人數：2人 陳宏智老師 廖培成 和高一 195 班的學生

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天在下午第二節的時候，剛好有 195 班的電腦課，剛好有時

間可以讓我們來做這一份問卷，而做這次問卷中，大家反應還不錯，

都有著不錯的回應，看來這次這份問卷並不會造成大家的困擾，而且

大家做完的時間也非常的快。



第 68 份報告寫於 2008/01/14 19:58:23 專題研究時數: 5

標題： 對國一的學弟妹做問卷

內容： 日期：2008/1/9

地點：復旦中學 第三電腦電腦教室

人數：5人 陳宏智老師 羅心怡 吳佩樺 劉怡欣 鄭之鈞 和國一學生

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天我們做了國一學弟妹的問卷，也是利用電腦課的時間，來

做這份問卷，而這次對全校最小年級的學弟妹做問卷，並沒有什麼問

題，反應還蠻不錯的，看來這份問卷到時後統計分析時，會有很好的

結果。



第 69 份報告寫於 2008/01/14 22:13:36 專題研究時數: 2

標題： 問卷調查結束

內容： 日期：2008/1/10

地點：復旦中學 第三電腦電腦教室

人數：2人 陳宏智老師廖培成

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天終於把我們的問卷全部都結束了，共調查了 10 個班，總共

跨 5個年級，每個年級都 2個班，所以 1個年級大概 50 個左右，而剩

下的時間就是要統計資料。



第 70 份報告寫於 2008/01/16 12:30:29 專題研究時數: 35

標題： 脫離第一階段、網頁雛形

內容： 日期：2008/1/11

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天是我們的例行集合，而今天也是進度中我們要脫離第一階

段的進度，開始第二階段，然而最後的結果還是有些事情沒有做完，

但是已經完成第一階段的一定的目標。

今天本來打算要把昨天完成的問卷調查要統計，但是因為第一階段的

事情還沒完成，所以我們只好先放著，等著有時間再來統計。

而今天終於在一個禮拜之內，把網頁大概的樣子已經弄出來了，我們

終於可以快看到我們網頁長什麼樣子了!期待期待!

剩下的時間，我們就是要進行我們第二階段進度，而下禮拜是段考，

所以也將會干戈一個禮拜，但是段考完的那個下午，我們有一整個下

午的時間可以做，到時候我們可以做許多事!



第 71 份報告寫於 2008/01/18 17:08:24 專題研究時數: 3

標題： 整理進度報告

內容： 日期：2008.1.18

時間；PM 1:00~PM 3:00

地點：電腦教室

人數：1人 杜姵蓉

紀錄：杜姵蓉

內容：整理進度報告，且修改其錯字，重點是這個進度報告高達七十

篇，剛開始時看到那麼多的報告，讓我的心情有點沉重，不過看著看

著，發現了好玩的地方，因為每個人都打了不少的錯字，而且都打得

很好笑，這讓我沉重的心情雨過天晴，在這兩個小時裡，我學到了如

何在工作裡找到樂趣。最重要的事，這七十篇我在今天內都完成了。



第 72 份報告寫於 2008/01/19 10:59:13 專題研究時數: 68

標題： 段考完後的第一天-要衝啦!

內容： 日期：2008/1/11

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天我們的期末考終於考完了，趁下午有時間的時候，剛好可

以有很長一段時間做我們可以做的事。

距交件上傳日期我們還剩下 40 天，扣掉有的沒有的時間和春節假期，

我們所剩下的時間真的不多了，所以也只好在剩下的時間內趕快完成。

今天我們把我們所拍下來的照片整理，並且將拍壞的照片和重複的照

片刪掉，並且整理，因為照片量太多了，在整理照片花了很多時間。

今天也將上禮拜做的問卷調查做了份統計，雖然時間真的不多，因為

不是做電子式的問卷，所以我們在統計的也花了許多的時間，一個班

級的問卷一個人統計下來需要花大概 30 分鐘，真是漫長阿!

而巫亞芸他們進度是校正所有的電子檔，將我們的電子檔裡面的資料

整裡、抓錯字、改正，讓大家所打的電子檔都有統一的規格。

在今天這樣下來之後我們也更加了解了中壢小吃，突然覺得好開心，

努力終於有了成效。



第 73 份報告寫於 2008/01/19 14:46:31 專題研究時數: 10

標題： 進度報告整理、照片上傳

內容： 日期：2008/1/19

地點：家裡

人數：1人 廖培成

紀錄：隊長 廖培成

內容：好不容易，終於把我們的進度報告整理完了，花了很長的一段

時間，終於在今天弄好了。

因為之前在整理我們的進度報告的時候，有順序亂排的問題，造成我

們進度報告寫的日期大亂，需要時間來整理，又因為整理進度報告又

有時間限制，所以不能一次完成，而且包括我們上傳照片的問題，也

因為有檔案限制大小，不能直接上傳照片，所以在轉檔和挑選照片也

花了不少的時間，而終於在今天，把它給弄好了，終於可以讓剩下的

進度報告可以好好的完成下去，不用為之前的進度報告太亂而擔心，

現在可以依每天的進度完成!

這次整理的動作，應該橫跨了 2個禮拜吧!因為有段考的關係，所以都

是斷斷續續的，不過這些時間合起來應該也有十個小時以上吧!



第 74 份報告寫於 2008/01/21 19:42:16 專題研究時數: 4

標題： 第二次中壢考察

內容： 日期：2008/1/20

地點：中壢市

人數：1人 廖培成

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天下午又再去一趟中壢，而今天的目標是把中壢有意義的建

築物、景物、東西用相機把它拍下來，並且將中壢又走了一遍，而有

些沒有拍到店家的照片，也在這次把他補拍完，順便為店家地址有一

個定位，知道他大概在哪裡。

今天也跑去了上輝燒仙草，不過又吃了一次閉門羹，問店員甚至連店

內拍照都不太行，只能放棄，或者要找出其他應對方法來做這一家的

資料



第 75 份報告寫於 2008/01/21 22:12:18 專題研究時數: 2

標題： 整理工作進度表以及打介紹中壢的大綱

內容： 日期：2008.01.21

時間；PM 4:00~PM 6:00 共 2 小時

地點：電腦教室

人數：1人 杜姵蓉

紀錄：杜姵蓉

內容：在今天內我又完成了一篇工作進度以及一篇介紹中壢的大綱，

因為中壢是自己的家鄉，所以打起來也極為順手，沒有遇到什麼瓶頸，

雖然在這個分配工作的過程中遇到了一些衝突，不過最後也很順利的

解決了，而且在打完介紹中壢的大綱後，也讓我對網站的構思更加明

確了，所以我相信，接下來我們一定會更加順利的。



第 76 份報告寫於 2008/01/22 16:14:22 專題研究時數: 35

標題： 寒輔第一天

內容： 日期：2008/1/21

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天我們終於花了許多時間終於把之前對 10 個班的問卷統計完

了，也發現在這之中，有許多學弟妹對我們這份問卷寫的非常用心，

而我們也在此份問卷中獲取很多資訊。

因為我們的隊伍資料有著一些問題，也因為黃智美老師的建議，決定

重新修改，把語句弄得更通順，字句更優美，不會讓別人看不到重點，

所以今天也花了一些時間在這個上面。

在店家資料上，也做了花了許多時間整理，也因為當初在工作的分配

上以及如何做的方法沒有談好，造成最後的一點爭執，惹的雙方都不

怎麼高興，不過弄到最後還是有一點進度，也慢慢的能接受這種方式。

今天的進度雖然感覺不怎麼多，但是都是很花時間的工作，而我們還

是必須要分工合作，才能達到我們的目標。



第 77 份報告寫於 2008/01/22 19:20:52 專題研究時數: 6

標題： 整理店家電子檔

內容： 日期：2008/01/21

時間；四點到六點共兩個小時

地點：電腦教室

人數：3人

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

－－

紀錄：黎芷琪

內容：今天又開始整理電子檔，學長要求非常嚴厲，我們只好在把上

次的電子檔一一重看。有點生氣但也無可奈何，希望往後能有更好的

表現在這個比賽上面。

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

－－

紀錄：鄧佳青

內容：今天我整理了兩個小時的電子檔，非常的累也非常的生氣，希

望往後的幾天能夠輕鬆愉快，並且盡速完成進度表的工作。



第 78 份報告寫於 2008/01/22 21:48:26 專題研究時數: 35

標題： 寒輔第二天

內容： 日期：2008/1/22

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天是我們的寒輔第二天留下來了，我們打算在寒輔完的那天，

把網頁呈現，並且完成，這樣才能趕上我們下學期開學時，對學弟妹

推廣的進度。

今天的進度是把昨天統計完的問卷轉成電子檔，並且準備交叉分析，

這樣能使我們的問卷得到更多資訊。

因為昨天的爭執，造成電子檔要如何整理問題，還好今天沒有像昨天

那樣，今天獲得比較好的回應，大家努力著想把該做好的進度趕工、

完成，所以今天感覺好多了!

網頁的樣子一直都沒有一個定型，所以今天只好進行最後一次的協

調，而協調之後的結論，也大概知道網頁是長什麼樣子，準備要開始

動工了，還好製作網頁的時間沒有像蒐集資料那樣這麼多，不然會趕

不完。



第 79 份報告寫於 2008/01/23 18:44:04 專題研究時數: 6

標題： 整理電子檔/開始起草中壢歷史的資料

內容： 日期：2008/01/23

時間：P.M.04:00~P.M.06:00

地點：電腦教室

人數：3人

紀錄：黎芷琪

內容：今天一開始就把快完成的電子檔好好整理一番，學長給我們他

去中大找來的中壢聖經，不過裡面的資料卻要自己整理成文，我開始

累了！不過也要好好努力，盡快趕出稿子來了！



第 80 份報告寫於 2008/01/23 22:19:08 專題研究時數: 35

標題： 寒輔第三天

內容： 日期：2008/1/23

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天是寒輔第三天，感覺離我們要交件日期越來越近了...，但

是我們的進度一直在進行著，有著讓人覺得我們已經快做完的感覺，

只要在奮鬥幾天，就會完成了!

今天我們所做的工作跟昨天差不多，因為昨天的工作因為時間的關

係，還是沒有做完，而今天也拿到請老師去中央大學圖書館的書，對

我們的專題很有幫助，不過拿到時還真的有嚇到，因為沒有想像中的

厚，只是薄薄的一本書而已，而今天終於把 10 個班的問題統計出來，

出來的結果在意料之中，並沒有太意外，大家所選的選項還是集中在

那幾項，但是這份問卷還是有意義的。

而今天也一直在趕工網頁的圖片，LOGO設計、網頁的圖片要怎麼安

排，版面大小寬度比例問題，今天都有了一點定論，我們預計下禮拜

將可以把我們的網頁呈現出來!

現在已經是寒輔第三天留下來了，離我們預計寒輔把網頁做好的時間

越來越近，不過進度有趕上，而且照著走，感覺我們的希望還是很大!



第 81 份報告寫於 2008/01/24 21:34:28 專題研究時數: 35

標題： 寒輔第四天

內容： 日期：2008/1/24

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天是寒輔的第四天，今天的進度基本上是延續昨天的進度，

因為這些工作需要花比較長的時間去做。

今天繼續的把網頁的圖片做出來，也持續討論的我們的網頁的下一步

動作，而今天將我們的訪問店家的電子檔整理完成，並且把所需要用

的照片全都整理好，就只等著我們的網頁弄好，把資料和照片轉成網

頁的格式，就又有一步新的里程碑。

中壢的介紹、歷史花了我們不少時間來撰稿，有發現一些書和網路上

的資料，但是怕有著作權的問題，所以我們決定以自己的文字來表達

我們的中壢，介紹這個中壢給大家。

除了在電腦教室做著網頁之外，我們也派另外一組往中壢夜市，把所

有的攤位拍下來，並打算弄一張中壢夜市的地圖，裡面包含攤位名稱、

賣的東西以及攤位的照片，但是今天可能白跑一趟，因為外面下著毛

毛細雨，所以我們還要再跑第二趟。

明天是審查的最後一天，雖然我們已經審核通過，但是隊伍資料還有

小許修改，而必須做最後的確認，並且拿給我們的指導老師過目，希

望明天一切都來得及。



第 82 份報告寫於 2008/01/28 18:09:01 專題研究時數: 35

標題： 寒輔第五天

內容： 日期：2008/1/25

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天早上是審查資料的最後一天，原本以為我們的審查資料都

已經完成，而也已經通過審核，可以不用再做修改，結果今天早上要

做最後確認的時候，老師點出我們的地方描述有問題，跟中壢沒有很

大的關係，有偏題的現象，而離最後期限１２點只剩下了一段時間，

在這有限的時間內，想辦法盡量的把稿子弄出來，弄到了最後一刻，

剛好上傳完成，也到了截止時間，也鬆了一口氣。

也因為這樣我們要好好謝謝黃智美老師，在最後一刻時還幫我們把稿

子弄好，非常的謝謝他！

而今天下午跟昨天差不多，還是持續著昨天的工作，因為所需的時間

需要很多，加上又有一些新問題的產生，所以還是緩慢的進行。

今天主要完成的是把在轉檔照片時，發生了一些大小上不吻合的問題

加以修正，也把中壢介紹的文章鋪稿完成，還有加上一些網頁的圖片

製作完成。



第 83 份報告寫於 2008/01/29 10:10:33 專題研究時數: 12

標題： 網頁製作

內容： 日期：2008/1/27

地點：家裡

人數：廖培成

紀錄：隊長 廖培成

內容：前幾天將網頁所要呈現的圖片製作完成，但沒有把圖片插入網

頁，而網頁的架構也沒有做出實體，所以今天花了整天的時間，將我

們的網頁的架構做出實體，插入一些已經完成的圖片，將整個網頁的

樣子做出來，雖然有點不熟，而且也太久沒做，不怎麼熟悉，加上需

要一些新技術，所以花了我不少時間，而今天的製作，可以讓剩下的

幾天，讓我們內容貼入網頁，就可以是一個可以呈現的網頁了。



第 84 份報告寫於 2008/01/29 16:50:04 專題研究時數: 40

標題： 寒輔第七天

內容： 日期：2008/1/28

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天將昨天所做的網頁，拿給隊員觀看，並問問設計的隊員，

有沒有需要其他修改的地方或者是需要再增加的地方，也做了許多溝

通，把尺寸大小都討論出來，哪些地方有一定的限制，怎麼配置，做

了一些調整。

本來打算要再去中壢夜市，將照片拍回來做成地圖，但又因為連續下

雨好幾天，我們只好先從網路找尋我們所需要的資料，並記錄下來，

等到天氣放晴的那一天再到中壢夜市。

回到家，因為今天在電腦教室沒有把今天所討論之後的結果製作出

來，所以花了一個晚上，而也製作樣板

，讓明天要轉成網頁的隊員可以迅速完成。



第 85 份報告寫於 2008/01/29 19:40:55 專題研究時數: 35

標題： 寒輔第八天

內容： 日期：2008/1/29

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今日的進度是將昨天製作的結果再繼續討論，並且把需要的連

結按鈕插入至網頁內，但還是缺少了一些，所以在今天製作。

文字組的部份還是一直持續著將我們所需的文字稿寫出，並且繼續的

將需要呈現的內容，鋪搞出來。

把 word 轉成網頁，這是今天的新的事情，也比較複雜，花了一些時間

教隊員如何轉換，因為有樣板，所以可以比較迅速的完成，但又因不

熟悉，所以今天轉成的檔案不多。

寒輔只剩下２天，也代表著寒假我們能在學校留下來的天數也是只剩

下２天，在剩下的時間，我們必須趕快完成才行。



第 86 份報告寫於 2008/01/30 19:12:17 專題研究時數: 35

標題： 寒輔第九天

內容： 日期：2008/1/30

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：繼續著昨天的忙碌，今天的進度還是一樣照著我們的計畫進行，

我們所寫的中壢介紹已經撰稿出，但是裡面的內容，感覺不怎麼一致，

整篇文章的風格不相同，所以需要修改，並且還要標明參考資料來源，

而因為這些，我們的隊員要因此再把文章重新撰寫。

而今天終於把我們的店家資料從 WORD轉成網頁的檔案，接下來只要

把按鈕連結插入，店家的網頁就可以算完成了。

明天就只剩下最後一天的寒輔，而可能還是沒辦法把網頁完整的完

成，但已經完成 20%左右，剩下的工作只好在春節時候來完成他。

開學之後我們將進入第三階段－將我們的網頁介紹呈現給我們學校的

同學，所以必須在開學前完成。



第 87 份報告寫於 2008/02/01 20:07:14 專題研究時數: 40

標題： 寒輔第十天

內容： 日期：2008/1/31

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天是我們的寒輔最後一天，然而今天的工作進度也做的差不

多了，今天留下來感覺特別輕鬆，因為該做的事情都做完了，剩下的

放假時間就是隊長要把剩下網頁的部分要完成，我預計在春節後把整

個網頁完成，剩下的時間都交件前就是我們的第三階段，把我們的網

頁宣傳出去，所以明天開始就要開始在家裡忙了，還有許多小細節和

網界的部分技術要解決。

今天晚上我們去了新明牛肉麵，雖然在去之前事先說明我們將要去採

訪的時間，但到店面的之後，才知道他們不知道這一回事，接電話的

人也沒有負責傳遞我們的訪問計畫，所以到店家之後，我們只好重頭

來了一遍，而今天我們的採訪也在品嚐完道地的新明牛肉麵之後，告

了一個段落。



第 88 份報告寫於 2008/02/12 13:22:33 專題研究時數: 150

標題： 寒假結束

內容： 日期：2008/2/11

地點：家裡

人數：1人 廖培成

紀錄：隊長 廖培成

內容：在經過 11 天的寒假之後，今天是寒假的最後依天，每天只要有

時間就開始弄我們的網站，而現在已經達到我們網站進度 80%，而離

交件日期還有 14 天的時間，我們有信心來得及做完這次的網頁，並且

在剩下的時間把我們的網頁宣傳出去，希望可以進度順利。

這幾天的寒假下來，我們已經完成了我們的美食地圖、首頁設計、中

壢介紹、中壢美食，都已經完成，並且只要再加以修飾就 OK了，剩

下的時間還要完成我們的網頁簡報以及安排觀光路線和網站地圖，接

下來就是宣傳介紹。

在這段的寒假裡，花了不少時間在之內，幾乎天天動，沒有什麼休息

時間。



第 89 份報告寫於 2008/02/14 18:26:14 專題研究時數: 40

標題： 第三階段的開始

內容： 日期：2008/2/13

地點：復旦中學 第二電腦電腦教室

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天我們放學留下來，是為了講我們第三階段要如何進行，並

且討論，雖然剩下的時間只剩下１３天，但還是來得及做完。

網頁雖然沒有算正式完成，但已經可以把主要內容都完成，我們預計

下個禮拜把網頁拿出來給全校觀看，並且講解，還要請他們填寫問卷

調查回饋單，以達到互動的效果。

今天講了許多細節在下禮拜要如何對學弟妹們怎麼做講解，和有些網

頁上的問題大家一起來討論、修正，這是今天我們留下來的原因。

而今天我們也完成了專題簡報頁，並且已經送出，期待我們可以獲得

初賽的資格。



第 90 份報告寫於 2008/02/16 10:26:09 專題研究時數: 25

標題： 製作問卷、排講解時間

內容： 日期：2008/2/15

地點：復旦中學

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：為了我們第三階段的工作，今天花了很多時間準備第三階段的

工作－把網頁介紹給學弟妹觀看，並且講解，而為了在學弟妹的電腦

課講解，早上先拿到三間電腦教室的課表，開始排時間到課堂上講解，

但這只是第一步而已，還要去跟四位電腦老師說明，並且同意，而這

樣就花了一整天的下課時間，我們大概可以為全校的２０個班左右講

解，希望可以順利完成。

下午放學，隊長與老師留下來討論我們的問卷，增修了一些問題，並

把問卷製作成電子問卷，在我們學校的數位校園裡的投票系統，這樣

在調查結束時，可以迅速的統計，趕上我們最後上傳的時間。



第 91 份報告寫於 2008/02/18 22:15:21 專題研究時數: 25

標題： 為學弟妹講解的第一天

內容： 日期：2008/2/18

地點：復旦中學

人數：全體隊員 + 許多幫助我們做問卷的同學、學弟妹們

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天是我們為學弟妹講解的第一天，雖然已經在上個禮拜完成

每個人需講解的時間，但由於今天是星期一，有些人還是沒有上軌道，

還需要提醒一下，所幸，今天預定的排程，全都已經完成，明天還會

繼續。

學弟妹們今天的反應，看到我們所採訪後的照片，每個人都發出我超

想吃的表情，並且大聲的說「下次帶我們去吃」這樣的話，想必學弟

妹們我們所研究的專題，有非常大的興趣。

也因為這樣，今天跟另外一位電腦老師借課講解時，他也順便看一下

我們網頁的內容，並提出建議和分析，從中發現，我們還需要讓我們

的網頁，有結構的方式呈現，並且還要分門別類，這樣叫不容易讓人

覺得雜亂無章，雖然這個部份不容易看的出來，但經過老師的分析之

後，在建議下，我們還是有修改的空間，雖然剩下的時間不多，但是

還是來得及的，加油！



第 92 份報告寫於 2008/02/20 22:48:07 專題研究時數: 25

標題： 講解的第二天

內容： 日期：2008/2/19

地點：復旦中學

人數：全體隊員 +許多幫助我們做問卷的同學、學弟妹們

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天是我們第二天為全校講解，雖然已經進入第二天，但是還

是有些上不了軌道的現象，例如不小心放鴿子的情況，原本預定要在

約好的課堂上講解，但因人力沒有調度好，差點開天窗，還好剛好有

其他組員在現場，讓約定的時間內講解能順利結束，這是今天所遇到

的問題，也剛好解決。

因我們有做一個問題回報留言板，目的是除了在觀看網頁時，發現有

問題可以回報外，也能知道一些瀏覽者的想法，但因留言板程式沒有

特別限制，導致變成容易灌水的留言板，許多灌水和無意義留言的出

現，造成我們在觀看的困擾，並且還要刪除，所以我們最後的方法是

讓留言板程式紀錄 IP 位置，來記錄使用者，並告知。



第 93 份報告寫於 2008/02/23 10:32:20 專題研究時數: 30

標題： 問卷調查結束、開始統計

內容： 日期：2008/2/22

地點：復旦中學

人數：全體隊員+許多幫助我們做問卷的同學、學弟妹們

紀錄：隊長 廖培成

內容：今天我們的問卷調查完了，總共回收了 1215 份有效問卷，由於

我們的問卷包含了 5題多選題，雖然這次做的是電子問卷，但系統不

會挑出最好的答案，必須由人工來篩選，所以我們必須把全部問卷的

答案，全部看過一遍，找出裡面最好的答案，放入我們的網頁中。在

這之中，我們花了許多時間，但還是來得及完成，剩下的就是要把分

析寫出，這就可以把我們的問卷回饋單方面的單元做完成。



第 94 份報告寫於 2008/02/25 10:23:00 專題研究時數: 80

標題： 最後衝刺

內容： 日期：2008/2/23~24

地點：復旦中學

人數：全體隊員

紀錄：隊長 廖培成

內容：這兩天，我們花了整天的時間，將我們最後的網頁製作呈現出

來，把特效做出，把錯字修改，再將一些漏掉的資料新增，但還是有

些地方沒有完成，明天就只剩下一天，我們將會做最後的新增修補，

直到完成，剩下的時間就只要跟著大會的進度走，就可以了。我們要

快點完成才行!


